PRECIOS DE SUSCRIPCION DE

Este periodico se publica todos los dias excepto los lunes. Los siguientes à festivo medio número. En caso necesario se publi-

cará suplemento. En Tarragona 175 pesetas al mes y 5 trimestre.-En los demás puntos 6 peretas trimestre.—Ultramar 10 pesetas y Extran-gero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimes .- Pagoadelantado . Tingue Tott 1986

comico - D' onele Benete, de extraerdicario

at brillable funcion la destina la empresa

DIARIO POLÍTICO DE

cionales.

TARRAGONA: Sábado 18 de Diciembre de

forms que en une de los Conse jos soteriores

El complot

Zaragoza 16, á las 4'5 tarde. - Anoche salió para El Burgo una pareja del Cuerpo de Vigilancia, regresando esta mañana con un sujeto alli capturaron:

Prosiguieron esta mañana las actuaciones judiciales que, según tengo entendido. han comprobado de modo indudable que el hallazgo de Tost vestido de mujer era el desenlace extravagante de un complot abortado, cuyo objeto era el de atentar á la vida del general Weyler.

Para perpetrar el delito acompañaban á Tost dos sujetos; uno á quien llaman El Chato de Sans, y otro de La Bisbal.

Diéronle à Tost 10 duros para el viaje, y al acercarse à Zaragoza, el Chato le entregé una pistola para que la disparase contra el general Weyler, mientras él se comprometia à dar la vuelta al tren para disparar á través de las ventanillas opuestas. de enp saimeinish satzais obnationa

Tost se negó entonces á ejecutar lo que le proponian, empeñado en tomar billete para volverse en seguida à Reus; pero le obligaron à bajar en El Burgo, donde le hicieron objeto de la afrenta conocida.

- Cuéntase que le ofrecieron à Tost hasta 500 duros, sin decirle à cambio de qué; pero Tost renunció á ganarlos.

Por informes indirectos, sumando fragmentos recogidos en diversas ocasiones, puedo finalmente reconstituir la escena de ayer tarde ante el Juzgado instructor, cuando Tost confesó que había venido á Zaragoza para malar al general Weyler, aunque no quiso realizar el crimen.

En la sala de declaraciones de la cárcel se constituyeron con el instructor el fiscal de nuestra Audiencia, D. Domingo Fons y el teniente-fiscal señor Pérez Carrasco. Cuando estuvieron con los magistrados el padre del detenido y su convecino D. Salvador Prats, presentóse Tost, vestido de mujer.

Al apercibir á su padre y al Sr. Prats, persona á quien respeta mucho, no pudo contener las lágrimas. Los dos testigos estaban también muy conmovidos, pasándose un rato hasta recobrar todos la serenidad de ánimo que la ocasión requería.

Comenzaron el padre Tost y el Sr. Prats à interrogar al detenido, interpretando el diálogo á los magistrados-pues los tres hablaban en catalán-un inspector de policia.

Don Salvador Prats preguntó á Tost si le recordaba bien, á lo que contestó afirmativamente el detenido.

Hablóle el Sr. Prats del cariño que le ha profesado, del interés que le inspira y del empeño que ha formado en favorecerle. Hizole presente que se merecia toda la confianza y que lo mejor para salir del mal paso era decir la verdad entera.

Así lo ofreció Tost, y empezó á contar que le habían engañado unas gentes á quienes no conocia.

Esto no es verdad—le replicó el señor Prats-y si hemos de seguir así, vale más dejarlo. Por propio interés, no hay que ocultar ni falsificar nada.

Pareció resignarse Tost y enmendó la cosa diciendo que las conocia de vista, habiéndole propuesto que ayudase á dar un golpe, para lo cual le darian un arma al bajar del tren en Zaragoza.

Durante el camino, su compañero de viaje le fué hablando detalladamente del crimen que iban à cometer, procurando darle alientos. Ya estaban junto á Zaragoza, cuando le hizo saber que la persona á quien iba à matar era el general Weyler.

Bajaron, y al acercarse al coche del general le presentaron una pistola que rechazó, negàndose redondamente á hacer lo que de proponian. Obamp observed 13

En el andén vió Tost al otro sujeto que había hecho el viaje en el mismo tren, y á otro algo mas distanciado, de manera que eran cuatro, con Tost.

Después de disparar, encomendaron á Tost que diera la vuelta al tren hasta llegar. á un campo inmediato donde encontraría al Chato, y esperarian al tercer compañero para vestirse ambos de mujer, y escapar, no se dice hácia dónde supeq aus selebuel

Cuenta Tost que el traje de mujer que le encontraron puesto, lo pidió por carta á los almacenes de El Siglo de Barcelona. Las botas de charol las compró en una zapateria de la calle Mayor de Reus, probándoselas desde algunos días antes, andando á ratos. ... dioma al a dispur erques

El sábado, á la hora de comer, le vió aun su esposa con el bigote. Por la tarde se hizo afeitar en una barbería del Arrabal Alto de Jesús de Reus, donde no le conociameb at recogaib areg acterent ab netalmos

Afirma Tost que no se enteró del crimen que se le queria hacer cometer hasta el último momento; que hace cosa de un mes le propusieron ganar 500 duros sin riesgo, no explicandole en qué, y èl se dejonlevar on ab sizemem al rarnod esouvro

Respecto de la carta encontrada en El Burgo dice que la escribió en el despacho de la estacion de Reus, diciéndole su compañero que convenía tener ese documento para un caso que ya le explicarian.

Esto sucedía el viernes; y el sábado presentose el compañero, diciendole:

«Quitate el bigole y vámonos en el tren de carga hasta Marsá. Alli tomaremos billetes de segunda en el exprés para Zaragoza »

Declara Tost que ignoraba que en el mismo tren viajaba el general Weyler. «Por el camino -añade-díjome mi compañero que ibamos á hacer una victima, amenazandome de muerte cuando rechazaba la proposición.

»Al encontrarnos en la estación de Zaragoza-prosiguió el detenido-y vieron que me negaba redondamente á matar á Weyley, el uno dijo al otro: ¡Cuidado no se vaya este granuja! Entonces entré en la fonda y pedí comida para ganar tiempo, esperando que se marcharan.

»Al cabo de buen rato crei que habrian entrado en la población, y tomé la vía del ferrocarril para escurrirme; pero allí me los encontré, diciéndome que iba á pagar cara mi cobardía.

»Retrocedi asustado para guarecerme en la estación y tomar billete en el tren correo; pero cuando estaba ya en la taquilla acercóseme uno diciendo: Toma billete para El Burgo ó te pego un tiro.

Dbedeci, montando juntos en el tren. Pensé seguir el viaje, á pesar de todo; pero cohibido por las amenazas, no supe hacerlo. -Si no te apeas conmigo, me dijo mi compañero, mueres aunque sea delante de mil personas.

Bajamos en El Burgo, y á poca distancia aparecieron los otros dos. Me taparon la boca y me vistieron de mujer, poniéndome las argollas y agujereándome las orejas. Me quitaron mi ropa y cinco duros de los diez entregados à cuenta de los 500 prometidos, dinero que habían prometido entregarme en el campo vecino de la estación de Zaragoza una vez cometido el crimen. Pasit of ciseuc dis rog obam rotul of

Tost se lamentaba ayer de lo que se

diria de él en Reus, por una hora desgraciada que en su vida había tenido.

. Sus compañeros desaparecieron en dirección al río, sin maltratarle. Tallos le

Después de la extensa información telegráfica conviene hacer comentarios breves, ensalzando en primer lugar la intervención del digno siscal de esta Audiencia D. Domingo Fons, cuyas dotes y talento se han acreditado al coincidir el esclarecimiento del hecho con su intervención en las actuaciones judiciales, y al seguir dando trascendencia al hecho apesar de las burlas de periodistas y aún ministros.

Las largas conferencias que han tenido el juez, el fiscal y el gobernador, civil habrán tenido por objeto, además de concretar les antecedentes del detenido, obtener de su anciano padre cuantos informes podian hacer comprender que Tost está en su cabal inteligencia.

Debió de obrar sugestionado, pero con entero conocimiento del alcance del complot, pues de lo contrario habria delatado sus compañeros al inspector de policia de la estación cuando éste le interrogo.

Además constábame desde un principio que el caso pasaba de la categoria de una burla sangrienta hecha á un sér degradado, pues el reconocimiento facultativo practicado por el médico forense po halló, señal alguna de degeneración er el detenido h capaes sup saidh sodion sel obuat

Ahora falta averiguar si el alentado pertenece al anarquismo, cosa que me parece insegura por los caractéres estrambóticos del suceso. Me inclino mis bien à suponer olro origen, creyendo que los enemigos del general Weyler que residen en Ultramar tienen algo que ver en ello.

Acaso el sumario arrojará datos para afirmar que hay interés en algo fracasado y que puede repetirse otra vez .- L.

Copiamos à continuación un hermoso artículo que acabamos de leer en un periódico agrícola italiano, y lo hacemos porque cuanto dice, y aún mucho más, se puede aplicar enteramente á España, y porque lo dice y lo afirma hombre que conoce bien la materia que trata.

Así dice el artículo: eccEl Sr. Villa, en un banquete celebrado recientemente en Turín, pronunció, entre otras, las siguientes palabras: «Sin razón se dice que Italia es un país exclusivamente agricola; Italia debe ser agricola é industrial. - En realidad nadie ha dicho nunca que Italia fuese un pais «exclusivamente» agrícola; se ha dicho, y se repite diariamente por todo el mundo, que Italia es un pais ceminentemente» agricola, lo cual es ya muy distinto, pues no se quiere con esto dar à entender que, mediante el progreso de los tiempos, no pueda el país ser un día «!ambién» industrial, sino que lo que se dice, lo que se afirma, es que su característica, determinada por sus propias condiciones naturales, es la de un país agricola.

Poco habremos de decir para demostrarlo. Desque aroundigia equi sensoje civili un

Mientras en Inglaterra el valor de su riqueza moviliaria,-industrial y comercial,-se estima en más de 160 mil millones, y en Francia en unos 80, en Italia apenas llega à 14 mil millones. Por el contrario, mientras el valor de la tierra es estimado en Francia en poco más de 80 millones, y en Inglaterra en solamente 42, en Italia vale muy cerca de 26 millones. Estas cifras demuestran la notable despro-

porción que existe entre los elementos constitutivos de la riqueza de esas tres naciones. Hay otro dato, además, que indica la preponderancia que en Italia tiene la agricultura. En Inglaterra, sobre 100 habitantes, apenas 19 se dedican á los trabajos agricolas, y en Francia solamente 31, mientras que en Italia 72 habitantes. sobre 100, viven exclusivamente del trabajo de la tierra.

Basta lo que llevamos dicho para persuadir à cuaiquiera, de que Italia debe ser más agrícola que industrial, y también que en el progreso de la agricultura y bienestar de los agricultores ha de fiarse su propio progreso y bienestar. No decimos con esto que sea conveniente esforzarse para mejorar y engrandecer la industria nacional. Pero afirmamos que sería conveniente también que las industrias que aqui se împlantasen y se protegiesen friesen las «naturales», aquellas que están estrechamente ligadas con la agricultura, que no vienen á ser otra cosa que la transformación y la preparación de determinados productos del suelo.

El secreto de la prosperidad y de la riqueza de Francia, y aun de la misma Inglaterra, consiste en el perfecto acuerdo que ha sabido poner entre su industria y su agricultura, de modo que fuese la una el complemento de la otraje de ninguna manera mútuas enemigastas anp sasitado

Este es el verdadero camino que hemos de seguir nosotros, que hasta ahora hemos hecho precisamente todo lo contrario de lo que hacer debiamos... hemos protegido y alentado à la industria con dano evidente de la agricultura em Es habsions el obcapto

- Debian haber tenido muy presente nuestros gobiernos, que ni en Europa, existe un solo pais que se haya convertido en industrial antes de haber desarrollado todo lo posible la que es reina de todas las industrias: la agricultura. Inglaterra, Bélgica, Francia, Suiza, paises en que la industria tanto ha progresado, son, siglos hace, los paises mejor cultivados de Europa, mientras que Italia, llamada por los poetas el «jardín florido», es jel peor cultivado de todos!

No pongamos, pues, el carro delante de los bueyes; recordemos y tengamos por cierto que Italia no será nunca un país industrialmente rico mientras no sea rico agricolamente, ad san armus, noisona ofis leb

à sireq royam al samendiO. Mancini. sanaq

SUELTOS

En extremo vario fue el día de ayer. Lució á ratos el sol, encapotose luego el firmamento, y llovió, aun que poco, á las primeras horas de la tarde. Al anochecer despejóse la atmóstera, soplando un bientecillo bastante frio y húmedo, llovierdo otra vez á las once.

eal engrotten or an en engedet of oranionab Están activándose en el Teatro principal de esta ciudad, los ensayos del aplandido drama de nuestro estimado director D. Pedro A. Torres «L' heren Jordi», cuyo estreno se verificará el próximo jueves. In distributa anticara lefo

Dice un periódico de Barcelona:

«Es ya un hecho la constitución en esta ciudad de un partido autonomista que trabajará por la regeneración política de Cataluña. Una vez tenga aprobados los estatutos por el Gobierno civil, celebrará la primera reunión en el frontón Beti-jai, la que, según parece, tendrá efecto muy pronto.

Los fundadores de la nueva agrupación se proponen dar grande impulso á la propaganda de sus ideas, publicando fragmentos de su programa y otros trabajos de parecida indole que se repartirán gratis. » h at an enoda . enh

Quisièramos conocer el efecto que esta noticia producirá en el ánimo del Sr. Moret aun que presumimos que no ha de ser muy agradable.

No nos cabe duda que esta noche acudirá al Teatro principal numerosa y distinguida concurrencia.

Ponese en escena la magistral obra del gran escritor español Juan E. Harzembuschs «Los amantes de Teruel» y el chistosisimo juguete cómico «L' oncle Benet», de extraordinario éxito.

Tan brillante función la destina la empresa á beneficio del público, con gran rebaja de precios solo para esta noche.

Mañana por la tarde se repite el magnifico drama «La bofetada», en el que tanto se distingue el notable primer actor Sr. Parreño; por la noche gran función popular, compuesta de las celebradas obras «Flor de un dia» y «Espinas de una flor.»

Ayer notose en esta ciudad bastante animación de gente forastera con motivo de verificarse hoy la concentración de los reclutas del cupo de la Península.

Ha fallecido en la Cenia el consecuente liberal y particular amigo nuestro D. Eduardo Cortiella.

Reciba su desconsclada familia nuestro pè-

Hállanse vacantes en esta provincia, y han de proveerse interinamente por la Junta provincial, las escuelas elementales de niños de Morera y Caseras, dotadas con 625 pesetos.

En la función dramática que celebrara manana el «Centre Catalá», entre otras obras, se podrá en escena la bonita zarzuela «Dorm.»

Esta noche tendrá lugar en el Teatro Foituny de Reus, el beneficio de la primera tiple D.º Carmen Perez de Isaura, poniéndose en escena «La Mascota.»

Ha sido nombrado oficial cuarto de esta Intervención de Hacienda D. Raimundo Montis Allende-Salazar.

Dicese que en breve se recibirán en Barcelona grandes partidas de trigo, que han salido ya de Rusia.

Confiase que estos arribos influirán en la baja del precio del pan, de cuyo aumento tanto se ha venido hablando. Será verdad tanta belleza!

Con objeto de allegar recursos á favor de la benefica asociación de la «Cruz Roja», está orgando la sociedad «Fomento de Tarragona» una rifa de pavos, turrones y licores que principiará el próximo domingo, á les cinco de la tarde, continuando durante las próximas pascuas de Navidad.

No dudamos que el público de Tarragona, que tan repetidas muestras tiene dadas de sus caritativos sentimientos, coadyuvará, procurando los mayores beneficios en la citada rifa, á la patriótica obra que está realizando «La Cruz Roja» proporcionando recursos y consuelo á los infelices soldados que regresan heridos ó enfermos de los ejércitos de Cubajy Filipinas.

La recaudación líquida obtenida en la Delegación de Hacienda de esta provincia durante la pasada quincena asciende á pesetas 122.110'44, que comparada con igual período del año anterior, acusa una baja de 125.245'55 pesetas, correspondientes la mayor parte á contribuciones é impuestos.

Han declarado ante el juez del Norte, de Barcelona, que instruye la causa contra Ramón Sempau Barril, los jefes de la policía judicial D. Narciso Portas y D. Juan Teixido, quienes, según parece, se han ratificado en sus anteriores declaraciones.

Por la intervención del Estado en el arrendamiento de tabacos, se ha resuelto que las
letras procedentes de Cuba que hayan satisfecho al ser expedidas un tiembre igual al
que les corresponde según la ley vigente en
la Península, no se hallan obligadas al pago
del recargo transitorio de 10 por 100, creado
por Real decreto de Junio último, sobre el
timbre del Estado, en virtud de lo dispuesto
en el artículo 1.º de la ley.

Il Coltivatore, de Casalmonferrato, da los siguientes consejos para matar la mosca que daña á los olivos:

Activese—dice—la recolección del fruto, verificándola lo más tarde á principios del invierno. Recolectándole tarde, el fruto mismo sirve de nido al insecto.

Ottavi dijo: Obtendrá todos los años fruto el cultivador que tenga olivos cortos, reducidos, abone cada dos años, pode todos y mantenga fresco el terreno.

ticia produciră ce ci fuitan del Sr. Meret

En Tortosa se proyecta dar una función dramática en el Teatro Principal, destinándose los productos de la misma á socorrer á los soldados de aquella ciudad que regresen de Ultramar.

Celebraríamos que la idea se realizara y diera buen resultado.

La Gacette Agricole recomienda que se cuelgue en los palomares trozos de bacalao seco y salado.

Algunos palomares, mal orientados, auyentan á las palomas, siendo muy difícil que éstas vuelvan al hogar, y para ello brinda el anterior consejo el ilustrado periódico referido.

Según telegramas recibidos por la Compañía Trasatlántica, el vapor-correo «Montevideo» llegó al puerto de la Habana el día 15.
del actual, y el «Isla de Mindanao» salió del
pnerto de Aden el día 16, para Colombo, no
habiendo ocurrido novedad alguna en dichos
buques.

En el reconocimiento facultativo verificado últimamente en el hospital militar de Barcelona, ha sido declarado inútil para el servicio de las armas el recluta del regimiento infanteria de Luchana, Gregorio Domingo Inglès, natural de Valla.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 766'00.—A las tres de la tarde.—Barómetro 764'50.—Termómetro: máxima 15'50.—Mínima 20'50.—Temperatura media, 13.

Viento, E.

la Compañia de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia anuncia que
siendo insuficientes las acciones hasta hoy de
positadas para poder celebrarse el dia 25 del
actual la Junta general extraordinaria contocada el dia 5, el Consejo de Administración
convoca de nuevo á los accionistas para celebrarla el dia 26, á las diez de la mañana, en
la estación de Barcelona.

Los poseedores o representantes de 100 o mas acciones que no hayan sacado aun su papeleta de entrada, podrán obtenerla, depositando en secretaria sus acciones o presentando los recibos de las que tengan depositadas en la Caja social, de diez á doce de la mañana, o de cuatro á seis de la tarde, de todos los días laterables hasta el 21 inclusive.

Se advierte, segun prescriben los estatutos, que en la nueva reunión los accionistas concurrentes, sea cual fuere su número, resolverán, por mayoría obsoluta de votos, lo que en la primera se debió tratar.

El pimer mercado de perros que se verificará en el chenil del Parque de Barcelona, se efectuará el dia 26 del actual, de diez á doce de la mañana.

El Gobierno, en vista de las deficiencias notadas en la administración de las Aduanas de Cataluña, ha creido necesario dictar una Real orden, que ha publicado la Gaceta, y en la que se dispone que el administrador de la Aduana de Barcelona ejerza inspección sobre las de Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona.

Las funciones encomendadas á este inspector son: las de vigilar el servicio, perseguir el contrabando y la defraudación y ejercer una fiscalización en todo lo que se relacione con el ramo de Aduanas.

Tendrá baje sus inmediatas órdenes todo el personal de Aduanas de la región. Se entenderá directamente con los jefes de los resguardos de mar y tierra, con la dirección general de Aduanas y con las autoridad locales y provinciales.

Cuando los jefes de Aduanas no estén conformes con las órdenes que reciban del inspector regional, recurrirán por escrito á la Dirección general.

Se le concede franquicia postal y telegráfica para comunicarse con los jefes y autoridades de que hemos hecho mención.

Sa le faculta también para que delegue la firma de los documentos en cabotaje y exportación en los jefes de los negociados respectivos, exceptuando los de coloniales, petróleo, trigo, harina, tejidos extranjeros y aquellos otros artículos sobre los cuales convenga á su juicio ejercer una vigilancia especial.

Dos farmacénticos hay desde hace pocos dias al frente del despacho de la acreditada farmacia Moderna, situada en la bajada de Misericordia, circunstancia que inspira gran confianza al público. Esto unido al esmero en dar medicamentos de reconocida pureza y á la notable economía en los precios, es causa de que se vea ceda dia más concurrida dicha farmacia.

Estas efficie dominated in a notable despro-

ESTRACTO DE LA

Sesión del Ayuntamiento

Con numeroso público y bajo la presidencia del Sr. Malé, celebró anoche sesión pública ordinaria la Corporación municipal, con asistencia de los señores Soler, Chulvi, Teixidó, Baró, Icart y Mateu.

Dióse cuenta de la real orden admitiendo la dimisión del alcalde Sr. Miró, para el que propone el Sr. Chulvi un voto de gracias, acordándose así por unanimidad.

Leida la real orden nombrando alcalde de esta ciudad à D. Miguel Malè, èste dijo que no venía à hacer ningún discurso, sino mucha administración, por lo que se ponía incondicionalmente à disposición de los amantes de Tarragona contando con el concurso de todos los señores concejales para cumplir y llevar à la práctica sus buenos deseos.

El Consistorio quedó enterado de una comunicación del Gasómetro tarraconense aceptando la prórroga concedida para la instalación del alumbrado eléctrico.

Pasó à la Comisión de Hacienda una instancia de D. Eduardo Salázar reclamando contra la imposición de un arbitrio sobre cloacas.

A propuesta del Sr. Chulvi, se acordo dar las gracias à los empleados de la Secretaria del Ayuntamiento por su felicitación, concediéndoles una pequeña retribución á fin de recompensar algo los trabajos extraordinarios que pesan sobre los mismos durante el año.

Leido un telegrama del gobierno, que ya conocen nuestros lectores, participando la rendición de los rebeldes filipinos, el señor Soler, después de demostrar su satisfacción por la terminación de la guerra que tanta sangre cuesta á la nación, propuso, acordándose así, que en cuanto se hayan realizado todas las presentaciones, se cante un Te-Deum en la Catedral, se repartan limosnas á los pobres y se hagan iluminaciones, facultando á la comisión de festejos para disponer lo demás que crea conveniente.

A propuesta del Sr. Baró, se acuerda que el concejal Sr. Castellarnau, que se encuentra accidentalmente en la capital del Principado, represente al Ayuntamiento en la velada necrológica con que el Ateneo barcelones se propone honrar la memoria de nuestro malogrado paisano D. Jose Yxart.

El Sr. Soler pide conste en acta haberse oído con satisfacción la comunicación del Ateneo barcelonés.

(Entra en el salón el señor Brull.)

Y se concede licencia de dos meses al señor Miró, y para trasladarse á Barcelona por dos ó tres días al Sr. Cuchí, á quien se designa, con esta ocasión, para que se asocie á la fiesta en honor de Yxart.

Se levanta la sesión.

Consejo de ministros

Según la nota oficiosa relativa al Consejo de ministros, este empezó las seis y media de la tarde de anteayer.

Entrando en el despacho ordinario, se ha dado cuenta por el presidente del Consejo, de una carta del marqués de Villamejor, en la cual le ofrece contribuir con 250.000 pesetas à la suscrición nacional, si llega á hacerse, para aumentar y perfeccionar las fuerzas navales de España.

El Consejo ha encargado al presidente que diese las gracias al marquès de Villamejor y aceptase condicionalmente su oferta para cuando el gobierno lo estime oportuno.

El ministro de la Guerra ha dado cuenta de

tres espedientes que han sido aprobados: Primero. Antorizando á la Maestranza de Sevilla para la compra directa del carbon de

Sevilla para la compra directa del carbon de piedra y la madera de encina que necesite durante un año, por no haber obtenido resultado las subastas anunciadas.

Segundo. Autorizando la compra por igual sistema de 600 toneladas de carriles de acero y un aparejo, con destino al ferro-carril militar de la trocha de Júcaro.

Tercero. Autorizando al cuerpo de ingenieros para la adquisición por gestión de herramientas.

El ministro de Hacienda ha dado cuenta de haber acordado con el Banco de España la renovación de las obligaciones del Tesoro que vencerán en 31 de Diciembre, renovación que, con arreglo á la ley, puede hacerse hasta fin de Junio próximo.

Ha dado cuenta también el ministro de Hacienda de la concesión de un crèdito estraordinario de 17.000 pesetas al presupuesto de la Presidencia del Consejo, concesión que ha sido aprobada.

Tambien se ha acordado, á propuesta del ministro de Hacienda y en conformidad con lo informado por el Consejo de Estado, una

Tost se lamentaba aver de lo que se

modificación en la plantilla de la secretaría de la Presidencia del Consejo.

El ministro de Estado ha leído varios tellegramas de Washington que el Consejo ha oído con satisfacción.

El ministro de Marina ha silicitado y obtenido autorización para realizar el alistamiento de 3.600 indivíduos de la sección de Marina para 1898.

También ha dado cuenta al Consejo del informe que en uno de los Consejos anteriores. le fué encomendado sobre el aumento de las fuerzas navales en Fernando Póo.

Una vez aprobados estos espedientes, el Sr. Capdepón ha dado lectura del informe emitido por la Junta de autoridades de Barcelona acerca de los estremos sometidos á su deliberación por acuerdo tomado en uno de los Consejos anteriores.

En conformidad con el dictamen de la espresada Junta de autoridades, se ha acordado levantar la suspensión de las garantías
constitucionales en Barcelona y autorizar al
ministro de la Gobernación para que publique
una Real orden, cuyo proyecto ha leido al
Consejo, á fin de que pueda repatriarse á los
indivíduos que fueron espulsados en virtud
de medidas gubernativas.

El ministro de Ultramar ha leído una carta del gobernador general de Filipinas, que,
aun cuando de fecha anterior á la noticia relativa á la rendición de los cabecillas filipinos,
espresa bien la situación del Archipielago y
los procedimientos empleados para el reclutamiento de los voluntarios, que tan brillante
y decisiva cooperación han prestado en las
últimas operaciones al lado de nuestros incomparables soldados.

Con este motivo ha manifestado el ministro de Ultramar al Consejo que, una vez hecha la paz, someterá á la aprobación de sus compañeros una serie de reformas, dando satisfacción á las juntas necesidades del país filipino y supliendo ciertas deficiendas que se observan en su administración.

GACETA DE MADRIDOQUIQ 91

He aqui el texto del número extraordinario publicado anteayer:

Presidencia del Consejo de ministros.—Informada S. M. la Reina Regente de los importantes telegramas que ó continuación se insertan, el Consejo de ministros ha acordado darles inmediata publicidad, á fin de no retrasar un momento la satisfacción que ha de producir en toda España la paz alcanzada por los esfuerzos y la perseverancia de los ejercitos de mar y tierra:

Al presidente del Consejo de ministros el gobernador general.—Al cumplir el plazo dado en la Gaceta de 28 de Noviembre para tomar medidas de rigor al comenzar la guerra activa, se me presentó una comisión del enemigo para rendirse, sin pretender reformas, los hermanos Aguinaldo, Llamera y el gobiero no de la titulada república con sus partidarios y armas, pidiendo solo perdon para sus vidas y recursos para emigrar.

Responde esta rendición para mi y los generales de este ejército, a los combates sucesivos que nos ha asegurado las posiciones tomadas ie Mondorong y Puray, Binay y Arayat, unido al entusiasmo de todas las provincias no tagalas representadas por sus resueltos voluntarios.

Tengo la evidencia de tomar á Novator y cuantos puntos ocupan, pero no puedo tener la seguridad de coger á los jefes del gobierno de la rebelión con sus huestes, lo cual, aunque es evidente, deja la guerra convertida en partidas sueltas; también lo es que ocultos en los bosques y montañas, pueden aparecer de cuando en cuando y aunque sin importancia sostener la rebelión.

Entienden los generales conmigo que esta paz deja á salvo el honor de España y del ejèrcito; pero entiendo que debo pedir la aprobación del gobierno por la importancia del

Si el gobierno accediese, en su caso, realizaré inmediatamente su acuerdo, siendo sin embargo mi desconfianza tal, que no lo afirmohasta temer en mi poder hombres y armas.

De todos modos, es voz de la opinión una nime que la situación está asegurada.—Primo

de Rivera.

A este telegrama contestó el gobierno con

el siguiente:

El presidente del Consejo de ministros al gobernador general.—S. M. la Reina se ha enterado con satisfacción del telegrama de V. E. y me encarga que le felicite en su nom-

bre, en el de la nación y del gobierno.

Toda vez que, á juicio de V. E. y de hogenerales á sus órdenes, queda á salvo el honor del ejército, autorizo plenamente á V. E. para aceptar la rendición de los jefes y del

gobierno rebelde en los términos que indica en su telegrama.

Sirvase avisar la entrega tan pronto como le sea posible, para darle la debida y solemne publicidad.

Reciba mi felicitación sincera y la del gobierno .- Sagasta.

Manila 15 .- El gobernador general al presidente del Consejo de ministros. - Profunda-

mente agradecido á las felicitaciones de su M. la Reina, del gobierno y de V. E., comunico las noticias siguientes:

Unos comisionados del campo rebelde me mandan hoy una nota firmada y redactada en terminos altamente honrosos para España.

Aguinaldo dedicará el día inmediato á enviar órdenes para comunicar la rendición á todas las partidas.

El dia 25 les esperare aqui.

El general Tejeiro solicita que mande suspender los trabajos para salvaguardia de la marcha de los mismos Aguinaldo y jefes del gobierno rebelde para Mandanay y embarcase el 27 para Hong-Kong, acompañados del te- 1901-¿Qué es un morimundo? I sond al son este y apon son fin mes 65,250 65,05 niente coronel Primo de Rivera, que los re- e a-Un viajero deseoso de perder el trena e a mante de la próximo de 100.00 00.00 00.00 beldes exigen les acompañe para garantia de noinnitiano al chierra de noinnitiano al chierra de noinnitiano al chierra de noinnitiano al chierra de nointe d

Llegarán á dicho puerto el 31.

Verificada su partida y entrega de las armas, comunicaré lo principal, suprimiento detalles .- Primo de Rivera.

En un despacho particular recibido de Manila se dice que las bases de la pacificación son en estremo honrosas para España, pues los rebeldes se someten incondicionalmente, sin formular exigencias, ni imponer condiciones de ningun género, ni reformas, ni premio; piden solo que se olvide su rebelión.

Es probable que el 25 se cante un Te-Deum en la Catedral de Manila.

BOLETIN OFICIAL

Real orden del Ministerio de la Gobernación aprobando el pliego de condiciones que ha de regir en la subasta para el establecimiento y explotación de una red telefónica entre Tarragona y Reus.

-El señor gobernador declara franco y registrable el terreno que comprende la mina de hierro titulada «San Juan», del término municipal de Creixell, por renuncia de don Juan Gilabert Sans, de Roda de Bara.

-La propia superior autoridad hace público que en un rebaño de ganado lanar del término municipal de Amposta se ha desarrollado la enfermedad variolosa.

-La Junta provincial de Instrucción pública hace públicos los nombramientos de maestras int rinas de Valls, Tivisa y Benisanet hechos respectivamente à favor de las Sras. D.2 Maria Mateo Montserrat, D.2 Maria de la Soledad Purries Coma y D.ª Elisa Sarra Robert.

-El agente ejecutivo de Hacienda de la primera zona del partido de Valla, notifica la providencia dictada contra los deudores de la contribución territorial, rústica y urbana de dicha ciudad.

-La Alcaldia de Reus anuncia tener de manifiesto al público el proyecto y planos para la urbanización de la rambla de Miró desde la puerta del Molinet á la de la Selva.

apéndice al amillaramiento. -El Juzgado de primera instancia de Gandesa anuncia el embargo de una finca del término de Mirabet propiedad de D. Domingo Pujol Griñó, y otra finca en la villa de Ribarroja, de D. Agustin Garcia Descarrega.

-Requisitoria del juez instructor militar de la zona de reclutamiento de Tarragona, citando, llamando y emplazando al recluta Manuel Cid Fadurdo, natural y vecino de Tortosa.

CRONICA JUDICIAL

Audiencia provincial

Sección primera

Ayer continuó la sesión en la causa que por homicidio se seguia contra Joaquin Veguè Solé.

El letrado defensor solicitó un veredicto de inculpabilidad por estar exento de responsabilidad criminal su defendido, y practicado el resumen por el respetable señor presidente de la Andiencia, el jurado se retiró á deliberar y al corto rato emitió veredicto en el sentido interesado por la defensa, por lo que el Tribunal dictó sentencia absolutoria, mandando fuese puesto en libertad el procesado. La sesión terminó á las dos de la tarde.

NOTAS FESTIVAS

Pepito, que estudia Historia de España, le pregunta á su abuela:

-Dí, abuelita, chace mucho tiempo que murió el rey Ataulfo?

-Sí, hijo mio, muchísimo tiempo, lo menos hace quince siglos.

-¿Le conociste tú?

Entre pintores:

-Tengo que hacer un cuadro para la exposición y me falta el tiempo material para ejecutar mi proyecto.

-¿Y qué piensas pintar? -Las nueve musas.

-Pues pinta las tres gracias y acabarás más pronto.

Gedeon ha sido llevado á los Tribunales por su lavandera, acusado de un hecho poco lim-

-¿Que tiene usted que alegar? - le pregunta el juez.

-Que me es muy doloroso verme manchado por una lavandera.

De un viejo saber quisiera que es de cuatro movimientos puestes en doce cimientos, y á un pasajero cualquiera da más penas que contentos. La solucion en el número próximo.

Solución à la fuga de consonantes anterior: Moreno pintan á Cristo, morena á la Magdalena y tú para no ser menos también te pintas morens.

SECCION RELIGIOSA

Santos de hoy.—Ntra. Sra. de la O, y San Rufo, mártir.—Ayuno, órdenes y témpora.—(I. P.)

SANTOS DE MANA. - San Nemesio, obispo, y Santa Fausta, virgen y mártir.—(I. P.)

CORTE DE MARIA. - Hoy se hace la visita à Nuestra Sra. de la Soledad, en Nazareth.

UBACION DE CUARENTA HOBAS. Continua en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesus el solemne Octavario á Jesús Sacramentado. Por la mañana, á las diez, se expondrá al Señor, se cantarà la misa mayor à las once, y estara S. D. M. de manifiesto hasta las doce. Por la tarde, se descubrirá á las cuatro y media; á las cinco y media se cantará el Seráfico Trisagio, practicándose á continuación los piadosos ejercicios del Octavario, sermón á cargo del elocuente orador sagrado Padre Salvador de la Madre

los Santos y reserva de S. D. M. CULTOS DE HOY

de Dios, y se concluirá con el canto de letanias de

San Francisco. - A las ocho de la mañana prosigue la devoción de las Ave Marias.

Religiosos Descalzos .- A las cinco de la tarde se cantará la Salve por la Comunidad.

CULTOS DE MAÑANA.

Catedral.—A las seis y media Rosario de la Aurora y misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve y media oficio conventual con sermón sobre la cuarta dominica de Adviento que predicará el canónigo lectoral Dr. D. Salvador Tavin. Por la tarde, á las cuatro y cuarto, habrá los acostumbrados ejercicios dominicales en la capilla del Smo. Sacramento, con exposición de S. D. M. y plática.

Sma. Trinidad.—A las nueve y media oficio pa-La de Vilavert tiene expuesto al público el rroquial. Por la tarde, á las cinco, ejercicios mensuales de los asociados à la Sma. Trinidad.

> San Francisco.—Habrá Minerva.—A las nueve y media oficio parroquial con exposicion de S. D. M. y á las once misa rezada. Por la tarde, á las cuatro, exposicion, un rato de meditacion, canto del Seráfico Trisagio, bendicion y reserva.

San Juan Bautista.—A las nueve y media oficio solemne con exposición y plática parroquial. Por la tarde, á las cinco, exposición, Rosario, Trisagio cantado, ejercicios propios del tercer domingo, sermón á cargo del Rdo. D. Francisco Casas, beneficiado de la Catedral y reserva.

Sagrado Corazón.—A las nueve misa para los congregantes de Maria Inmaculada y San Luis Gonzaga. Por la tarde, á las cinco y media, continuarà el solemne Octavario.

Descalzas. - A las ocho se cantará el oficio por la Comunidad.

Dominicas de la Presentación. — A las siete v à las diez misas rezadas. Por la tarde, à las cinco y media, exposición de S. D. M., Rosario y Trisagio rezados y canto de algun motete.

Santa Clara .- A las ocho oficio conventual cantado por la Comunidad.

Beatas de Santo Domingo. -- A las seis misa de Comunidad. Por la tarde, à las cinco menos cuarto, Rosario, meditación y rezo de la estación mayor al Smo. Sacramento.

San Lorenzo. - A las once y media misa rezada.

SECCION OFICIAL

REGISTO CIVIL

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AVER Nacidos. - Vicente Iborra Albert, Amparo Larobé Castelló y Mercedes Novell Güell. Fallecidos. - Mercedes Dagá Ferré, Vilarro-

ma, 4.—Carlos Loba Garcia, Carretera de Castellón, 378.

Matrimonios .- Ningano.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de dia, comandante de Altuera. Parada, Alboera.

Paseo de enfermos, Albuera. Hospital y provisiones segundo capitán de Al-

El comandante sargento mayor, Rogelio Murzo.

SECCION COMERCIAL

BOLSA DE BARCELONA

Londres à 90 dias fech	a.				33.20	d.
Id. à la vista .		•	٠		33.22	D,
Paris á 90 días fecha.					00.00	p.
nes, salavista la la la			1 82	11	00 00	'n

Dinero Papel. ARARAD AD JEG. MMAYRE-MAR DO 14 por 100 interior contado . . 00'00 00'00 exterior contado . . 81.10 81.125 fin mes fin próximo . 00.00 00'00 Amortizable contado . 00'00 00'00 5 por 100 carpetas sobre renta

Bill. Hipot. isla de Cuba, 1886. 95 75 95 85 . 67,880 160681 1800 1800 18065 7875 Acciones finamessal adds of Banco Hispano Colonial . . . 96'35 96'50 Ferrocarril Tar. Barc. Francia. 17'30 17'40 Medina-Zam. y O. á V. . . . 8'90

Oro español Centenes Alfonso, 32'40 por 100 de prima.-Centenes Isabelinos, 36'70 por 100 de prima. -Monedas de 20 pesetas, 32'70 por 100 de prima. - Onzas, 33'10 por 100 de prima. - Oro pequeño, 29'70 por 100 de prima.

Dichos precios son de compra.

BOLSA DE MADRID

		Λ	Made	id	17,	4'25 t.
	4 por 100 interior				•	64.94
	4 por 100 idem fin d	le	mes		•	65.03
	4 por 100 exterior.		•;		3 ♦ 3	81'65
	4 por 100 amortizab	2			•	77 50
	Aduanas				•	95 85
	Cubas de 1886		•		•	95'15
775	Cubas de 1890			10.00	1	78'75
	Filipinas					95,00
	Banco de España.				. 4	125'00
	Tabacalera		-		. 9	218'00
	Cambios de Paris.			•	•	32 90
	- Londres					33.54
	4 por 100 exterior.			•	•	60'11
13		100				(CA130)

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS AYEB Vapor español «Melitón González», de 610 ts., de Alicante en 24 días, con hierro y efectos; lo despachan los Sres. Hijos de Benigno Lopez.

Vapor español «Cervantes», de 412 ts., de Valencia en 16 horas, con arroz, alcohol, cacahuet y otros efectos, su agente D. Josè M.ª Ricomá.

Laud «Santo Cristo 2.º», de 16 ts., de Blanes, en dos días, con obra de barro, madera y aros, consignado á D. Juan Mallol.

DESPACHADAS

Vapor «Campeador», para Londres y escalas, con vino y avellana.

Vapor «Melitón González», para Bacelona, con transito.

Corbeta «Alma», para Sapelo, en lastre. Vapor «Cervantes», para Barcelona y Valencia, con cargo general.

ELEGRAMAS

Madrid 17, 9'30 m.

Dicen de la Habana que boy publican los periódicos los decretos de la autonomia. La Gaceta de aquella capital los publicara el domingo. El nombramiento del gobierno insular quedará

hecho el dia 24. Los autonomistas y reformistas cubanos ratificarán hoy las bases de su fusión, publicarán después un manifiesto y celebraran un meeting.

Una vez nombrado y puesto en funciones el gobierno insular, el general Bianco saldrà de la Habana para dar gran impolso a las operaciones militares en Oriente.

Madrid 17, 10'25 m.

Nuestro representante en Washington señor Dupuy de Lome ha telegrafiado negando importancia al hecho de que la escuadra norteamericana proyecte invernar en el golfo de Méjico.

Comentandose el hecho de no haber fallecido en la travesía ninguno de los soldados heridos ó enfermos que embarco en la Habana el vapor «Alfonso XII», fondeado ayer en Cadiz, se bace notar que las causas de la mortalidad no eran tanto las crudezas del clima cubano como la

falta de cuidado y de asistencia de los enfermos y heridos.

Madrid 17, 11'20 m.

Telegrafian de Tanger que el Sultan de Marruecos ha desistido de proseguir su expedición militar hacia el Riff, retrocediendo à Marrakech ante el temor de nuevas sublevaciones en el interior del imperio, no habiéndose prestado á recibir à las embajadas europeas que deseaban ofrecerle sus respetos.

Los periódicos de la Habana publicaron esta mañana extraordinarios con las noticias de Filipinas.

El entusiasmo fué inmenso, pues todo el mundo estima que la pacificación del Archipielago ha de influir mucho en la Gran Antilia.

El general Blanco ha sido visitado por todas las autoridades, y comisiones del Ejército, de la Marina, de los voluntarios y de los centros y corporaciones, felicitandole todas por la terminación de la guerra filipina y rogandole trasmita. sus felicitaciones al gobierno.

Madrid 17, 2 t.

El Sr. Sagasta ha despachado con S. M. la Reina, habiendo dado cuenta á la augusta senora de varios despachos de los Estados Unidos, de la Habana y de provincias, en los que se reflejan el entusiasmo y júbilo que la noticia de la pacificación de Filipinas ha producido.

Esta tarde S. M. la Reina ha salido á paseo con sus augustos hijos.

A su paso por las principales calles ha sido aclamada por la multitud, deseosa de celebrar el fansto acontecimiento de la pacificación del archipiélago filipino.

Les principales edificios ostentan ricas y vistosasscolgadoras. accombunity sol seria-senend

E 是 Togsv la endonaisitt oh li sih li FI 100 10 10 0 10 mMadrid 17,33'30 it. 3

El Heraldo acoge el rumor de que el Gobierno tiene noticias de Washington anunciando que en breve se realizarán en Cuba importantes presentaciones de hombres muy influyentes en la insurrección.

El mismo periódico dice también que cuatro de los principales cahecillas de la rebelión cubana se hallan dispuestos à someterse, acogiéndose á la legalidad.

El cuerpo diplomático acreditado en esta Corte ha dirigido al Sr. Gullón una manifestación calurosa por el feliz término de la guerra sili-

Con referencia à noticias recibidas de Manita, se dice que los cabecillas que se embarcarán para Hong-Kong son cinco, y 31 de menor importancia, los que se quedarán en el Archipiélago.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL

Compañía cómico-dramática de M. Pigrau

Función para esta noche á beneficio del público con rebaja de precios:

El grandioso drama en cuatro actos «Losamantes de Teruel» y la comedia catalana en un acto «L' oncle Benet.»

IMPRENTA DE LA OPINIÓN

una acreditada posada deesta capital, situada en punto muy centrico, con muy buena parroquia y buenas condiciones. Informarán en esta imprenta.

Se halla en venta la casa núm. 55 de la calle de Portalet de esta ciudad, que distruta de un cuarto de pluma de agua. Del precie y demás circunstancias, informará el notario D. Simon Gramunt, San Agustin, 19, principal.

PELUOUERIA DE CASALS

Unión, 12, principal

Se ofrece al público un especialísimo servicio detocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que use este establecimiento.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de 📚 San Pablo y Santa Tecla, y ex-ayudante de clinica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación de las granulaciones.

Consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 🗫 á 5 de la tarde. De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.

Calle de la Unión, núm. 17, principal,

Tarragona.

Se venden 150.000 barbados-Rupestris Lot y 10.000 Riparia Gloria, sanos, muy desarrollados y sin filoxera, del vivero sito al Oeste del Serrallo, lindante con el Francolí y el

No se dan ni remiten prospectos.

Samuel Wolling Palent Model Will # 100 Model for a

នៅ នៃក្រុមទីនាស៊ីនា ខាន់ការ ខាន់ ប្រៀបរាប់ពី មិកមានប្រៀបទី

nders ent résimes a la enfoire ameun la

with this party of a section of the section of the

entergration textstending on an (estimplic) telling the State

and any had been seen as because it is a make a finisher to wish a converse table

· But notice of all with the course of suits or the warring and

Informarán en dicho vivero y en la calle de Apodaca, núm. 44.—Tarragona.

DE MAESELLA

Servicios del mes de Diciembre de 1897

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Diciembre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

oble all sultant astagrading ToAAq of E

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses El dia 11 de Diciembre el vapor BEART.

El dia 26 de Diciembre el vapor PROVENCE. Consignatarios en Barcelona, Ripoll y compañía, plaza de Palacio.—BARCELONA.

autility of 6 years

mosoah.

steeled on small count

Thatte bear on our

The complete same to be

awa nga kaka 19

149 1 200 CT 12 1 440

The series of a line of

go to the sex-fit

CATALONIA, DARF TO A

. A 5 of the bank of the bank in

Berringer Date Bare,

. singled objection

employed and of st

CURADA EN 12 HORAS

the mar ponne que contentos.

addistract at a actions

Professional Property of the Company of the Company

The second of the last second of the

. Proceedings of the August

and the first of the second was a second of the second of the

age of all minimum or the park to be a subject on a subject time.

and the first professions in the first and the first section in the second section in the section in the second section in the section in the second section in the section i

the confidence of the same of

Solucion a la taga do concernador atra noma los

elsiallà nathra nuorellà

Anticordan en el ministro estante

Regiba mi feligitación sincera y la del go.

Manife 15. - III gobarandor general al pre-

sidente del Camario de ministres.- Profunda

M. 1s-Reina, del gabieron y de V. E., comm-

Unos comisioned de la chancier celebratica en U

mandan-hoy mas nots throughs y tedartiche

en terminos eltamente houroson para Lepana.

Agninaldo dedicará el dia immediate à en-

este abusar sop afroilor oniajel' larenes la-

inh ante, v of animak ecoletin en ab adotam

Verificada su partida y shirison da shaofitiaV

mas, comunicard to permeignal, suprimiento de-

Rata despacho particular racioido de Ma

alla se dice que ins pases de la pacificación

son an estraine hanteens para España, pura

los rebeldes se someten incondicionalmente.

sin formaniar exigencias, of impener condicto.

nes de ningua genero, ni reingmas, ni premie:

IAIDETO METRICIAL

entedoù ai de lineralatif lab debre las fil

ción aprobande el regario le elmadorque nóio

e de date de senet a teadure el de viger ab ad

adimplete: Tex and the dispaseigne greining

-act to come the state of a charactery 10月38 1出土

gistrable el cerrano and energia eldanisig

onicaro ish comb teca sheludis orreid sh

muguicipal de Creixell, per respuela de lagicipum

The home fabilities and edges algord all-

Branch Maria Matta Muntanetta

Esprobable que el 12 de contre en l'Allera

. uò des sel es el relo de espoles sebig

A DIRECTOR LINE RING POLECUEL BOLDED

Megaran a divis paerto el SI.

talias .- Prime de Mirara.

en la Catedral de Manua.

entre Tarragona y Rana.

A no sibust ai restournes graq sensbro and

ob sencionitation est a obioshavas espant

nice las noticias signiet 'es:

Et die 25 ies escarte ugni.

hiermo .-- Saganta.

todas las parcidas.

SMS petsons:

Ne contienen opio ni morfina. -- 2 pesetas frasco en todas las buenas farmacias Premiados con diploma de honor y medalla de oro en las exposiciones de Suez y del Cairo.

Caries flojedad de sangre DOLOR DE MUELAS ó descarne de encias, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes, sensaciones producidas por el calor ó el frio, maltiento, etc., etc. deben usar enclarated and not not ab f

ELIXIR: DENTRIFICO SAIN-SERVANNT DEL DR. CASASA | accornature y ganaturale caracteria de la contratación

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana: y fuer -ot leh solutione and participated and velo te hasta á los que mas perdida la tienen.—Véndese á 20 reales el est act appropriente de contra la reconstration trasco en la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, el altrasa a la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, el altrasa a la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, el altrasa a la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, el altrasa a la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, el altrasa a la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, el altrasa a la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, el altrasa a la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, el altrasa a la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, el altrasa a la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, el altrasa a la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, el altrasa a la gran farmacia del autor de la constitución esquina á la calle de Jaime I, Barcelona. - Consulta de 11 á 1, ó por escrito.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España y América.-En Tarragona farmacia de..... y en Reus farmacia de Demestre.

blico que en a repuella la la la la la repuertant de la caracter de character de caracter de caracter de la composition de la company de la co , store the base of the more prison for the

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

DEL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR

DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACIÓN: Calle de San Francisco, número 14

PRECIOS DE SUSCRIPCION:—Este periódico se publica todos los días, excepto los lunes. Los siguientes á festivos, medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas— Extrangero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Remitidos y anuncios, á precios convencionales.

En esta imprenta se espenden Libretas de inquilinato. Hojas de alta y baja de la contribución industrial, Papeletas de entrada y salida de consumos, Notas de descarga de buques.

La imprenta de LA OPINIÒN, montada con todos los adelantos modernos, puede competir con las del país y extrangero por la rapidéz, esmero y economía en cuantas impresiones se le encarguen.

Secciones especiales para la impresión de OBRAS, REVISTAS y PERIODICOS.

Documentación para el comercio con tinta comunicativa. Membretes, Sobres, Etiquetas engomadas, Facturas, Letras de cambio, Recibos, Memorandums, Besa-la-manos, Libros de contabilidad, etc., etc.

Especialidad en impresiones de lujo y fantasía á una y varias tintas. Invitaciones, Diplomas, Títulos de socio, Anuncios, Programas, Carteles, Recibos, Catálogos y Reglamentos.

TARJETAS DE VISITA Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Á LOS QUINCE MINUTOS

SOBRES TIMBRADOS, DESDE 5 PESETAS MILLAR (SEGÚN PEDIDO), SE SIRVEN AL MOMENTO

GRAN SURTIDO DE RECORDATORIOS FÚNEBRES, CON PRECIOSOS EMBLEMAS RELIGIOSOS